

Licenciado Jesús María Aguilar	(1860)
Doctor José Eleuterio González	(1866-1873)
Doctor José María Lozano	(1873-1875)
Doctor José Eleuterio González	(1875-1876)
Señor Tomás Crescencio Pacheco	(1878-1879)
Doctor Francisco González	(1879-1886)
Doctor Manuel Rocha	(1886-1889)
Doctor Antonio Garza García	(1889)
Doctor Máximo Silva	(1889-1890)
Doctor Pedro Noriega	(1890-1898)
Doctor Lorenzo Sepúlveda	(1898-1900)
Ingeniero Miguel F. Martínez	(1900-1901)
Doctor Rafael Garza Cantú	(1901)
Doctor Atanasio Carrillo	(1901-1914)
Licenciado Lázaro N. Villarreal	(1914-1915)
Ingeniero Francisco Beltrán	(1915-1917)
Doctor Atanasio Carrillo	(1917-1922)
Licenciado Macedonio E. Tamez	(1922-1923)
Doctor José Luna Ayala	(1923)
Doctor Nicandro L. Tamez	(1924-1925)
Licenciado Pedro Benítez Leal	(1925-1934)
Doctor Eduardo Aguirre Pequeño	(1934)
Señor Eusebio de la Cueva	(1934)
Doctor Enrique V. Santos	(1934-1943)
Licenciado Bernardo L. Flores	(1943-1950)
Licenciado Genaro Salinas Quiroga	(1950-1955)

Director General del Colegio Civil en 1956 y Coordinador de las cuatro preparatorias existentes en ese año.

Como ex-Directores del Colegio Civil, Escuela Preparatoria Núm. 1, figuran las siguientes personas:

Licenciado Alfonso Rangel Guerra	(1955-1958)
Doctor José A. Pérez Gálvez	(1958-1959)
Licenciado Mario López Ramírez	(1959-1961)
Ingeniero Domingo Treviño Sáenz	(1961-1965)
Doctor Angel Martínez M.	(1965-1967)
Ingeniero Reginaldo Villarreal	(1967-1969)
Doctor Everardo Treviño	(1971)
(Interino-Decano)	
Licenciado Felipe Ortiz Morales	(1969-1971)
Licenciado Raúl Montoya Retta	(1971-1973)
Doctor Ramiro Díaz A.	(1973-1981)
Licenciado Ernesto Carrillo C.	(1981-1987)
Licenciado Ricardo Elizondo Sandoval	(1987-1993)
Licenciado José Angel Galindo Mora	(1994)

Preparatoria Núm. 2*

La Escuela Preparatoria Número 2 nació gracias a una iniciativa del ingeniero Roberto Treviño González, Rector de la Universidad Autónoma de Nuevo León, quien previendo el futuro incremento del número de estudiantes que demandarían su ingreso a la educación universitaria, propuso al H. Consejo Universitario en su sesión del 15 de noviembre de 1955, una modificación al plan de organización de las Escuelas de Bachilleres; consistiendo dicha reforma en la creación de un organismo que con el nombre de «Colegio Civil», se encargase por medio de una «Dirección Técnica General» de coordinar los planes de estudio y actividades académicas de las escuelas preparatorias de la Universidad de Nuevo León, ya que cada escuela contaría con su propia dirección, maestros y alumnos.

De conformidad con el contenido de la reforma propuesta por el señor Rector, ingeniero Roberto Treviño González, el Colegio Civil, quedaría integrado por los siguientes planteles educativos:

COLEGIO CIVIL, PREPARATORIA NUM. 1, con sede en el edificio del antiguo Colegio Civil, sito en la calle de Colegio Civil, entre Washington y 5 de Mayo.

COLEGIO CIVIL, PREPARATORIA NUM. 2, con sede en la calle de Matamoros 711 Ote.

COLEGIO CIVIL, PREPARATORIA NUM. 3 NOCTURNA para trabajadores, ocupando la misma sede de la Preparatoria Núm. 1, y

COLEGIO CIVIL, PREPARATORIA NUM. 4, con sede en la Ciudad de Linares, Nuevo León, antes Escuela de Bachilleres de Linares.

Posteriormente, las escuelas preparatorias que se fuesen fundando quedarían incorporadas al Colegio Civil de la Universidad de Nuevo León; siendo en aquel tiempo la Universidad de Nuevo León un organismo del Gobierno del Estado de Nuevo León, el señor Rector ingeniero Roberto Treviño González se entrevistó con el licenciado Raúl Rangel Frías, Gobernador Constitucional del Estado, para enterarlo sobre su proyecto de reorganización de las escuelas de bachilleres, ya que para ello contaba con el apoyo del H. Consejo Universitario.

En la sesión celebrada el día 12 de diciembre de 1955, el señor Rector, ingeniero Roberto Treviño González, expuso al H. Consejo Universitario el resultado de su entrevista con el señor Gobernador del Estado, durante la cual éste le «manifiesta su más completo acuerdo a la iniciativa mencionada y sugiere que interpretando el contenido de la Ley Orgánica de la Universidad de Nuevo León en la Fracción II del Artículo Duodécimo, el Consejo está facultado para decidir en definitiva sobre este asunto».

Habiendo escuchado lo anterior, los miembros del H. Consejo Universitario aprueban el plan de reorganización de las Escuelas de Bachilleres propuesto por el señor Rector, durante la sesión del 15 de noviembre de ese año. Acordado lo anterior, «el Rector pide se le conceda hacer uso de las facultades que le confiere el Artículo Décimo Octavo de la Ley Orgánica en su Fracción III con el objeto de nombrar inmediatamente a las personas que fungirán como Directores en cada uno de los planteles en que quedará dividido el Colegio Civil, que el Consejo Universitario dé su conformidad».

Aprobada la creación del Colegio Civil y las escuelas que lo integrarían, el día 12 de diciembre de 1955 nace la Escuela Preparatoria Núm. 2 de la Universidad Autónoma de Nuevo León, habiéndose integrado con varios grupos de alumnos y maestros de la Escuela Preparatoria Núm. 1 que laboraban en un anexo de la misma, ubicado en las calles de Juárez y 5 de Mayo, y que fueron trasladados a la sede original de Matamoros Ote. 711, ocupando el local donde había estado la Facultad de Ingeniería Mecánica.

* Texto presentado por la Dirección.

Entre los profesores fundadores de la Escuela Preparatoria Núm. 2, se pueden citar los siguientes:

Director: ingeniero Químico Carlos Caballero Lazo,
Secretario: doctor Omar Arteaga Elizondo

Profesores: licenciado Virgilio Acosta Cantú, licenciado Juan Aguirre Herrera, ingeniero Arturo Caballero del Angel, licenciado Emilio Cantú Almaguer, profesor César Cantú Caballero, profesor Antonio Coello Elizondo, profesor Ricardo Covarrubias Chacón, licenciado Jesús Díaz Themselp, licenciada María Elena García, García, licenciado Román Garza Salinas, profesor Rogelio Garza Santos, doctor Martiniano Gómez de León, profesor Alfonso Gómez Ortiz, profesor Alfredo González Treviño, profesora Pura González Villarreal, licenciado Albino González Lozano, licenciado Santiago González Lozano, licenciado Roque González Salazar, licenciado Miguel Angel Gadiana Gallaga, licenciado Jesús Guajardo Ramírez, licenciado Alonso Hinojosa Ballesteros, profesor Norberto Jasso Silva, ingeniero Sergio Leal Isla Sánchez, profesor Manuel López Padrón, licenciado Mario López Ramírez, doctor Manuel de León, profesor David Martell Méndez, doctor Cliserio Meza Rodríguez, profesor Leonardo Mireles Cárdenas, profesor Manuel Morales Gómez, profesor Humberto Ramos Lozano, licenciado Alfonso Rangel Guerra, doctor Jorge Rangel Guerra, profesor Rodolfo Rodríguez, licenciado Rogelio Salinas, licenciado Genaro Salinas Quiroga, ingeniero Reginaldo Sánchez Villarreal, licenciado Eduardo Segovia Jaramillo, profesor Reynaldo Torres de Anda, profesor Luis Villalobos Rojas, licenciado René Villarreal Arreguín y profesor Francisco M. Zertuche.

Debido al incremento de la población estudiantil el local original fue insuficiente, trasladándose la Escuela Preparatoria Núm. 2 a su actual sede ubicada en las calles de Matamoras y licenciado José Benítez, de la Colonia Obispado de esta ciudad de Monterrey, Nuevo León. Originalmente en este edificio se encontraban: el Museo de Historia Natural, la Biblioteca Universitaria y la sede de la Sociedad de Historia Natural de Nuevo León.

Después de la gestión del ingeniero Caballero Lazo, ocupó la dirección de la escuela el licenciado Virgilio Acosta Cantú, permaneciendo en este puesto de 1960 a 1962. Durante su administración gestionó ante las autoridades estatales la donación de una casa y un terreno aledaños que eran propiedad de la Comisión de Agua y Drenaje de Monterrey, para que ahí se construyesen las oficinas administrativas y una biblioteca, gestión que fue coronada con el éxito.

Cuando el licenciado Alfonso Rangel Guerra fue nombrado Rector de la Universidad de Nuevo León, llama al licenciado Virgilio Acosta Cantú para que se haga cargo de la Secretaría General de la misma, pasando a ocupar interinamente la dirección de la Preparatoria Núm. 2 el profesor y licenciado Ignacio Tijerina Jaime, permaneciendo en este puesto desde 1962 a 1964. Durante sus funciones gestionó ante la Rectoría y el desaparecido Patronato Universitario los fondos necesarios para la construcción del local que actualmente ocupan las oficinas administrativas y la biblioteca, principiando a funcionar a partir de 1964.

De 1964 a 1966 se desempeña como director el doctor Omar Arteaga Elizondo. Durante este periodo se adquieren diferentes materiales y equipo de laboratorio, así como material audiovisual para las materias de Física, Química y Biología.

Desde el año de 1966 al año de 1970, encabeza la administración el ingeniero Arturo Caballero del Angel; en este lapso se crea y equipa una sala de dibujo para los alumnos que cursaban el bachillerato de ingeniería.

Al otorgarse la autonomía de la Universidad de Nuevo León en el año de 1970, se ocupa internamente la dirección durante los meses de junio, julio y agosto, entregando dicho puesto al ingeniero Arturo Caballero del Angel, que fue nombrado director durante el rectorado del ingeniero Héctor Ulises Leal Flores, quien a su vez cede dicho puesto al doctor Luis Garza Díaz, que permanece al frente de la institución desde 1970 a 1972, habiendo sido este lapso el periodo más álgido y conflictivo que ha tenido la Escuela Preparatoria Núm. 2 en particular, y la Universidad en general.

En una junta celebrada en la planta baja de la Torre de Rectoría y por acuerdo de la mayoría de maestros y alumnos es nombrado director el ingeniero químico Alfredo Roffe Samaniego, durando su gestión desde septiembre de 1972 a diciembre de 1974.

Durante una visita del entonces Presidente de la República, licenciado Luis Echeverría Álvarez, a la Universidad Autónoma de Nuevo León, el ingeniero Roffe le solicita que a través de la Secretaría de Educación Pública y el CAPFCE se construya y equipen los laboratorios de Física, Química y Biología, siendo erigidos en el sitio que ocupan desde entonces.

En diciembre de 1974 es nombrado director el ingeniero Juan Sánchez Ayala, desempeñando este cargo desde el mes de enero de 1975.

A partir del día 18 de febrero de 1975 al 6 de noviembre de 1980 desempeña el puesto de director el ingeniero Arturo Caballero del Angel (dos periodos consecutivos).

Al analizar la terna de candidatos a la dirección, la H. Junta de Gobierno de la UANL acuerda que el licenciado Jesús E. Vázquez Gallegos, es la persona idónea para el puesto antes citado, extendiéndole el nombramiento correspondiente para el periodo comprendido entre el 20 de enero de 1981 al 19 de enero de 1984, siendo posteriormente ratificado para un segundo periodo que concluyó el 19 de enero de 1987.

Durante la administración del licenciado Jesús E. Vázquez Gallegos, la Preparatoria Núm. 2 tiene grandes avances y logros académicos y materiales, siendo los más sobresalientes los siguientes: la creación del «Paquete didáctico» integrado por los materiales de estudio y práctica de laboratorio para los estudiantes de esta escuela; cabe hacer mención que estos materiales fueron elaborados por varios maestros de la propia institución. Se construyeron un nuevo edificio de aulas de clase; se crearon las aulas anexas ubicadas en las calles de Padre Mier y Miguel Nieto; fue creado el departamento de imprenta y se edificaron los locales para la cafetería y el departamento deportivo.

Durante la administración del licenciado Vázquez Gallegos fueron creados los departamentos de Coordinación General, Personal y de Mantenimiento.

Como sucesor del licenciado Vázquez, por acuerdo unánime de maestros y alumnos es propuesto como candidato a la dirección el ingeniero Ramiro Vázquez Gallegos, que había sido maestro de nuestra escuela por más de treinta años, por lo que la H. Junta de Gobierno tuvo a bien otorgarle el nombramiento para el desempeño de tan digno cargo, rindiendo la protesta de ley el día 20 de enero de 1987. Desafortunadamente el día 12 de noviembre del mismo año fallece a consecuencia de un trágico accidente, perdiéndose así un valioso elemento del personal docente.

Como consecuencia de ese aciago hecho fue nombrado director interino el licenciado Roberto Acevedo Ortega, desempeñándose al frente de la administración hasta el día 21 de abril de 1988.

De conformidad con lo establecido en la convocatoria para celebrar elecciones para el puesto de director, es elegido por el voto unánime de maestros y alumnos el doctor Rogelio González Castillo, por lo que la H. Junta de Gobierno de la UANL le extiende el nombramiento correspondiente para un primer periodo comprendido del 22 de abril de 1988 al 21 de abril de 1991 y gracias a su brillante labor es ratificado para una segunda gestión, desde el 22 de abril de 1991 al 21 de abril de 1994.

La gestión del doctor Rogelio González Castillo se ha caracterizado desde su inicio por una superación ininterrumpida en todos los aspectos, tanto académico, cultural, deportivo y material, señalándose entre los más notables avances los siguientes logros:

- Académicos y Culturales
- Revisión y actualización permanente de los textos del paquete didáctico.
- Reorganización y optimización de las labores del Consejo Técnico Pedagógico.
- Creación del Departamento de Difusión Cultural.
- Celebración de semanas académico-culturales para alumnos y maestros, durante las cuales se han dictado conferencias y seminarios sobre diferentes tópicos. Exposiciones, entre las que destacan: *Así era San Pedro*, de Irma Somohano, *La pintura en el mundo*, *Exposición de arte religioso* (Iconografías), *Exposición retrospectiva de Graciela Valverde*, *Exposición retrospectiva del doctor Jorge Rangel Guerra y Montañas*

de México. Se han presentado 21 obras de teatro, 12 conciertos como los de música latinoamericana, Grupo el Tigre, Música Maestro y Ensamble de Guitarras Clásicas entre otros, así como actividades artísticas realizadas por alumnos de la propia institución, como son: danza y bailables regionales, folklóricos, contemporáneos y flamencos; todas estas actividades han sido realizadas por el Departamento de Difusión Cultural a cargo del licenciado Juan de Dios Sánchez Esparza.

Por acuerdo, durante la gestión del doctor Rogelio González Castillo se han realizado los siguientes congresos:

I Congreso Estatal Interuniversitario en el área de Humanísticas (Ética, Lógica y Filosofía).

II Congreso Estatal Interuniversitario en el área de Humanidades (Ética, Lógica y Filosofía).

I Encuentro Estatal Universitario en el área de Lenguaje del 25 al 27 de noviembre de 1992.

A estos eventos concurrieron maestros de diferentes escuelas preparatorias y universidades locales y distinguidos conferenciantes de nivel nacional e internacional.

Unos de los aciertos más importantes y de mayor trascendencia de la gestión del doctor Rogelio González Castillo, lo constituyen la creación del *Diplomado en la Administración Pedagógica de la Cátedra en el nivel Medio Superior*, habiendo egresado hasta la fecha un total de 78 maestros, tanto de la propia escuela como de otras dependencias universitarias, cursando actualmente una tercera generación integrada por 15 profesores alumnos. Aunado al anterior próximamente se impartirá el *Diplomado Internacional Deportivo* dirigido principalmente a profesores de deportes y educación física, contando para estos estudios con distinguidos catedráticos de México y de los Estados Unidos de América.

Con el objeto de que los hijos menores de edad del personal que labora en la propia escuela aprovechen positivamente el tiempo dedicado a vacaciones, se han organizado tres *Cursos de Verano* en los que se han impartido clases de pintura y dibujo, computación para niños, desarrollo de habilidades del pensamiento y actividades deportivas.

Cada semestre se imparten cursos especiales para los alumnos que reprueban algunas materias, especialmente en matemáticas, física y química.

Dentro del aspecto material, destacan las siguientes obras:

- Construcción de los locales para el Consejo Técnico y Sala de Maestros «Ingeniero Gregorio Farías Longoria».
- Ampliación y acondicionamiento del local de la Biblioteca.
- Creación de tres laboratorios de computación para alumnos.
- Construcción de un edificio con 12 aulas de clase.
- Creación del departamento de Sistemas.
- Modernización del Departamento Audiovisual

Deportes y Educación Física

Gracias al apoyo brindado por el doctor Rogelio González Castillo a las actividades deportivas, la escuela Preparatoria Núm. 2 ocupa un lugar muy destacado dentro de la UANL, habiéndose obtenido los siguientes lugares:

- En 1987, 1er. lugar en Natación Femenil.
2o. lugar en Basquetbol, beisbol, futbol soccer y Karate varonil.
3er. lugar en atletismo.
- En 1988, 1eros. lugares en Basquetbol femenino y varonil, futbol soccer femenino.
2o. lugar en atletismo varonil.
- Durante 1989, 4o. lugar general en los torneos universitarios del semestre de febrero a junio.

- En 1990, 1er. lugar general en los torneos Intrauniversitarios, de septiembre a diciembre del mismo año.
2o. lugar general en los torneos Intrauniversitarios.
- En 1991, en el semestre de enero a junio, se obtuvo el 3er. lugar general en los torneos antes citados y el 4o. lugar en los celebrados entre septiembre y diciembre de dicho año.
Durante los torneos Intrauniversitarios de 1992 se alcanzó el tercer lugar general.

Los alumnos más destacados en el ámbito deportivo son:

Adriana Flores, Campeona Mundial de Karate, categoría juvenil en el torneo celebrado en el Cairo, Egipto en el año de 1988.

Alejandro Garza González, seleccionado nacional para participar en el Torneo Internacional de Natación de La Habana, Cuba en el año de 1990.

Rodolfo Torres Elizondo, 1er. lugar en bala, disco y jabalina, durante el Campeonato Estatal de Atletismo en enero de 1992.

1er. lugar en bala y jabalina, ganado en el Campeonato Nacional de la Federación Mexicana de Atletismo (mayo de 1992).

4o. lugar en lanzamiento de bala en el Campeonato Centroamericano y del Caribe (julio de 1992).

1er. lugar en el lanzamiento de bala y jabalina del Campeonato Estatal de Atletismo (enero de 1993).

Torneo Intrauniversitario Primer Semestre de 1993.

1er. lugar en lanzamiento de bala.

2o. lugar en jabalina.

Gracias al prestigio alcanzado por la Escuela Preparatoria Núm. 2 en todos sus aspectos, actualmente cuenta con ciento catorce maestros de tiempo completo, ciento trece maestros por hora, nueve laboratoristas, noventa y ocho elementos de personal administrativo, técnico y de intendencia que atienden a cuatro mil ochocientos alumnos.

Debido a todo lo anterior se puede afirmar que en la Escuela Preparatoria Núm. 2 el lema universitario *Alere Flamam Veritatis* es una realidad.

Fuentes de información:

Actas del H. Consejo Universitario.

Reseña histórica de la Universidad de Nuevo León, del licenciado Genaro Salinas Quiroga.

Archivo de la Escuela Preparatoria Núm. 2.

Informes del Departamento de Coordinación Deportiva de la UANL.

Testimonios de maestros de la Escuela Preparatoria Núm. 2.

Informes de labores del Director doctor Rogelio González Castillo.